

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes... Peseta
Fuera, trimestre... 3
Extranjero, id... 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Viernes 26 de Enero de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 20

La discusión de Presupuestos

La lentitud con que procede el Senado en la discusión de los gastos y la facilidad con que se distrae en otros debates ha hecho pensar en si será necesario proponer que celebre dos sesiones diarias, pues solo así podrá conseguirse que la alta Cámara tenga aprobado el Presupuesto de gastos cuando reciba los primeros proyectos de ingresos.

Sobre éstos no habrá debate de totalidad en el Congreso, y en toda esta semana podrán aprobarse los proyectos y la evaluación de ingresos de *inmuebles, cultivo y ganadería, utilidades y contribución industrial.*

Al comenzar la semana próxima empezará a discutirse el voto particular referente al planteamiento provisional de los nuevos proyectos sobre «derechos reales y timbre». En esta discusión intervendrán los Sres. Romero Robledo, Gamazo, Puigcerver, Canalejas, Navarro Reverter, Bergamín y algunos otros, y hay quien cree que se invierta una semana.

Del 4 al 5 de Febrero se discutirá el proyecto de ley variando las tarifas de tabacos, hablando los señores Canalejas, Maura, Puigcerver, Montilla y Urzaiz, y abordándose el problema del cultivo del tabaco sobre la enmienda firmada por los señores Canalejas y Montilla.

Con estos y algunos otros debates de menos entidad llegaremos á mediados de Febrero, y entonces quedará por resolver al Gobierno dos asuntos de interés para la aprobación de los Presupuestos; el impuesto sobre el alcohol y el articulado.

Estos, al menos, son los cálculos que se hacen.

De Agricultura

La mosca del olivo

Este insecto, denominado también, en lenguaje vulgar, gusano de la aceituna, mosca olearia, mosca dardo, mosca kairon; etc. es un díptero, muy nocivo á la aceituna, por lo que ha llamado la atención de los olivicultores desde los tiempos más remotos.

En la naturaleza siempre hay una lucha por la existencia; todos los animales tienen sus enemigos, á fin de

mantener la armonía; pero cuando las invasiones son generales, estos auxiliares del cultivador son especialmente importantes. En los olivares abundan los pájaros insectívoros y los cazadores deben respetarlos, porque con su rápido vuelo y su delicada vista persiguen eficazmente á los diminutos dípteros que constituyen su ordinario sustento.

Se han propuesto varios remedios para alejar la mosca del olivo en la época de la puesta de los huevos; pero estos remedios tienen poca importancia en la práctica, en primer lugar porque la invasión no se efectúa todos los años, y porque además, su aparición no es constante, sino que está en relación con las influencias meteorológicas y termométricas, y finalmente, porque presenta varias sucesivas transformaciones que á los olivicultores más prácticos les es difícil conocer. Lo cierto es que tales remedios no han dado resultados felices y constantes, y que en las tierras mejor labradas y abonadas no ha podido adoptarse ningún tratamiento con base científica.

En general, convienen todos en la necesidad de purgar el terreno alrededor del árbol de inmundicias y de frutas dañadas, mejorar el cultivo del árbol, y sujetarle á una poda bienal, para hacerlo más vigoroso y productivo.

Las aceitunas atacadas por el gusano, cuando ya son gruesas y succulentas, cambian de color y caen precozmente, lo cual hace preciso recojerlas en el acto para impedir su completa invasión y morderlas cuanto antes, pues en las olivas amontonadas, las larvas continúan su desarrollo.

Esto ha sugerido la idea de adelantar la cosecha sin esperar á su madurez, con lo cual se impide que el gusano, en estado de larva, se desarrolle, y multiplique, y se obtiene un aceite de mejor calidad. Esta anticipación debe variar en cada localidad, según el clima y la elevación sobre el nivel del mar, para lo cual la experiencia puede ser la única guía en cada caso. En todas partes, es su aforismo para los agricultores que: «Para evitar ó disminuir los estragos de la mosca, en lo posible, hay que recolectar las aceitunas con anticipación, y prensarlas en el acto, sin esperar á su madurez».

Algunos objetan que las aceitunas no maduras dan menos aceite; al efecto se han efectuado en Niza experimentos, de los que resulta que la aceituna amarillenta da bastante aceite, y éste del fino, mientras que la

negra lo dá en menor cantidad, por lo cual se ha establecido, como regla, recoger las olivas precozmente en los años en que aquellas son invadidas por la mosca.

Esto constituye un medio excelente para destruir ó cuando menos aminorar la génesis del insecto destructor en la pulpa de la aceituna, por lo que merece toda atención, como resultado de las investigaciones de la ciencia y de la práctica al propio tiempo.

Así pues, acepten los propietarios los preceptos de los hombres de ciencia confirmados por la práctica de muchos años, y en los de invasión de la mosca anticipen la recolección de la aceituna, poniéndola acto continuo en la prensa.

MINA PALUMBO.

(Del *Bollettino di Entomologia Agraria*).

El conflicto anglo-boer

Juicios

En resumidas cuentas: que por farsa ó por nefas, el general Warren no ha podido aún romper las líneas boers. Los detalles que llegan de la lucha son muy interesantes; prueban que las tropas inglesas se han batido denodadamente, pero sin que el resultado haya servido para variar la situación táctica de ambos combatientes.

Y el caso es que, como los boers ocupan las posiciones de Spion Kop, sobre flanco izquierdo de los ingleses, no pueden éstos prescindir de dominar esa posición para verificar un avance central, pues en tal caso dejarían el enemigo á retaguardia y se expondrían á verse copados.

Los telegramas que recibe la Prensa de Londres, permitidos por la censura, no describen la situación en otros términos. Y los de origen boer tampoco aclaran más las cosas, pues todos tienen tres ó cuatro días de fecha.

Noticia interesante, y que confirma lo que decía ayer nuestro Depósito de la Guerra en su *Resumen* de las operaciones, sobre el envío de la brigada de Caballería de Dundonald hacia la cordillera de Drakensberg, es la de haber sorprendido estas fuerzas á un pequeño destacamento boer, causándole bastantes bajas.

Esto quita todo fundamento á la especie de que dicho coronel había pe-

netrado con 600 hombres en Ladysmith forzando las líneas boers, pues Drakensberg está en dirección opuesta á dicha plaza.

De los demás teatros de operaciones hay pocas nuevas; un despacho da cuenta de haberse librado reñido combate cerca de Colesberg, conservando los boers sus posiciones. Y nada más —L.

La guarnición de Egipto

Según noticias de Alejandría, el cuerpo de ocupación inglés en Egipto se encuentra reducido actualmente, como consecuencia del envío de tropas al Africa Austral, á la más mínima expresión.

Cada uno de los tres batallones de Infantería allí existentes han enviado al teatro de operaciones parte de su efectivo; de modo que solo cuenta cada unidad con unos 600 hombres ó sea un total de 1.800 plazas.

Añadiendo á esa cifra la batería de Artillería montañá de guarnición en el Cairo, y otra de campaña en Alejandría asciende el total del ejército de ocupación á unos dos mil hombres.

Ultimamente se ha dado orden para que la batería de guarnición en Alejandría se dirija á Durban, sin pérdida de tiempo, reemplazándola en Egipto una compañía de artilleros malteses.

Los tres batallones de Infantería guarnecen las plazas del Cairo, Alejandría y Kartum.

AL POLO SUR

Dos importantes expediciones se preparan para las regiones antárticas: la alemana, de la que en otra ocasión nos hemos ocupado, dirigida por el profesor Drygalsky, de la Universidad de Berlín, y á la que el Parlamento alemán ha concedido una subvención de 1.500.000 marcos; y la inglesa, preparada por la Sociedad de Geografía de Londres, que dispondrá de 2.500.000 francos, de los cuales uno ha sido suscripto por el público.

En todas partes la ciencia contribuye á extender y ensanchar nuestro dominio sobre el planeta.

CRONICA

Proposición olivarera

Los diarios de Barcelona publican el siguiente telegrama:

«Madrid, 25, a las 5'30 tarde. Los senadores y diputados interesados en cuestión olivarera, han aceptado una proposición de D. Teodoro González pidiendo que se eleven los derechos de importación de las materias oleaginosas.»

Parque

En los admirables jardines del Parque, se nota desde poco tiempo una exuberante vegetación que demuestra con evidencia los solícitos cuidados que allí emplean aquellos que con patriotismo y buen gusto dotaron a Tortosa de una joya tan rica y preciosa que es la admiración de cuantos se dignan visitarla.

Así como los anteriores mandarines tenían olvidado aquel amenísimo sitio, hoy se abona con abundancia, se riega y se cuida con gran esmero y nada se omite para que nuestro Parque sea el bello lugar de verdadero solaz y esparcimiento de los tortosinos y el encanto de los forasteros que acuden a ver la hermosa Perla del Ebro.

Fuente del Bastro

Llama poderosamente la atención la gran cantidad de agua que mana de esta fuente admirable, que abastece con abundancia y prontitud a todo aquel vecindario y parte del de otras calles apartadas de allí.

Con tal motivo se elogia la actividad de la actual situación por esa mejora importantísima, al paso que se pone de relieve el abandono en que tenían dicha fuente los anteriores situacioneros, que no pensaron más que en enriquecerse por medios reprobables.

El Ebro

Después de mucho tiempo que baja muy lleno el cauce de este río caudaloso, parece notarse una tendencia a descender; pero la navegación fluvial ha aprovechado la abundancia de aguas para hacer frecuentes viajes desde los pueblos ribereños a Tortosa, bajando maderas, yeso, ladrillos y otros productos.

Bautizo

En la tarde de ayer tuvo lugar en nuestra Catedral el bautizo de una hija de nuestros queridos amigos D. José García Sánchez y doña Carmen Rollán Cristofol.

Fueron padrinos nuestro particular amigo D. José Rollán Solé y D.ª Teresa Cristofol y Giné, habiendo dado a la recién nacida los nombres de Carmen Teresita y Josefina.

Nos complacemos en dar nuestra cordial enhorabuena a los padres deseando que la tierna niña sea algún día el dulce consuelo de su vida.

Fuera de cuidado

Sabemos que afortunadamente están ya bastante mejorados los señores Wenez y Navarro, víctimas del percance ocurrido con el automóvil hace poco en el Parque.

Confirmación

El próximo Domingo a las diez y media y en el Palacio Episcopal, el ilustrísimo Sr. Obispo, administrará el sacramento de la Confirmación.

Los sembrados

Aunque los frecuentes vendavales han azotado extraordinariamente los sembrados de nuestras huertas, no obstante se hallan en bastante buen estado de desarrollo, merced a los cuidados solícitos de los agricultores, que, a falta de lluvia, los riegan con la debida frecuencia por el sistema de las norias morunas.

No obstante en algunos puntos donde no hay pozos abundantes de agua y en los de secano sobretodo, se observa ya el principio de los efectos de la sequía en vista de las escasas lluvias que nos ha regalado hasta hoy la naturaleza.

Perdices

Los aficionados a la caza no cesan antes no llegue el período de la veda, de perseguir a las perdices que hay en este término.

Con tal motivo se notan bastantes de estas aves esquisitas en nuestro mercado, siendo muy solicitadas por los aficionados a los regalos de la mesa.

Los almendros

Estos arboles importantes están ya todos con las yemas enteramente formadas. Con tal motivo algunos agricultores temen que empiecen pronto a florecer, si el frío no les detiene, poniéndose en peligro la cosecha próxima, si luego de floridos, vinieran los frios a helar la flor, como algunos años suele suceder por ser el almendro muy delicado y el primer árbol que florece en nuestros campos.

Feria del Bancal

Sabemos que son varios los propietarios y ganaderos de esta comarca que piensan acudir a esta feria llamada del Bancal ó de Torregrasa que se verifica el 28 del corriente a poca distancia de Solsona, en un campo libre, ó especie de colina donde acuden gran número de cabezas de ganado realizándose en pocas horas grandes transacciones que importan muchos miles de duros, todo a la intemperie, sin más albergue que la copa de algún árbol frondoso ó alguna tienda ó casilla improvisada.

Por la noche del mismo día 28, desaparece de aquel sitio todo rastro de feriantes y ganados.

La tos se cura con el ELIXIR de GUAYACOL ISUAR.

Obras de Casanova

Por carta de París hemos sabido que no figurarán en la Exposición universal las obras del eminente pintor tortosino, por no haber más que sitio suficiente para las obras de los artistas vivos.

Barca en peligro

Hace diez días que no se tiene noticia alguna de una barca pescadora del *bou*, perteneciente a la matrícula de Tarragona.

En ella van tres individuos de una misma familia: padre, hijo y yerno. ¡Dios ampare a esos infelices!

A las filas

El *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra, publica hoy un decreto llamando para el 8 de Febrero próximo a 6.000 reclutas con objeto de completar la fuerza de los cuerpos.

A la zona de Tarragona le corresponden 90 hombres.

Marcha militar

El precoz pianista Pepito, Arriola, dedicó a S. M. el Rey, con motivo de su santo, un ejemplar de la *Marcha militar* que ha escrito.

La cubierta del ejemplar ha sido ilustrada con una acuarela de mucho gusto por el pintor Sr. Segura, discípulo del Sr. Sorolla.

Aparato de salvamento

En la Exposición Universal de París del presente año se abre un curso, al que pueden concurrir los nacidos de todos los países para adjudicar un premio de 100.000 francos al inventor del mejor aparato de salvamento, en casos de siniestros marítimos.

Está dando grandes resultados el **ELIXIR DE GUAYACOL CON HIPOSFOSFITO Y GLICERINA** en la curación de la tos, bronquitis, catarros, opresión, de pecho, etc. Disipa casi instantáneamente los accesos de **ASMA**.

Especial para los convalecientes del **gripe**, cuya tos cura en pocos días.

DE VENTA: Farmacia Isuar, calle de la Ciudad 6, Tortosa.

Libreta de inquilinato

En la imprenta de este periódico, Plaza del Hospital, n.º 5, se venden al precio de 50 céntimos, encuadernadas y con las debidas condiciones de tratos, servibles para dos años.

Academias de Lenguas y de Comercio

de D. José Santos

Se ha trasladado a la calle Moncada n.º 16, 4.º.

Cursos de francés, inglés, italiano y alemán.

Se abre un nuevo curso de Cálculos mercantiles y de Teneduría de Libros.



COMIDAS PARA EL 27 DE ENERO

POR LEON LOTY

Almuerzo.—Higado de cerdo a la francesa.—Cangrejos tostados.—Perdices a la catalana.—Brecolera en ensalada.—Postres.—**Comida.**—Sopa gallega.—Calamares en su tinta.—Guisado parisien.—Biftec con cebollas.—Riñones de cerdo salteados.—Postres.—Café.—**Cangrejos tostados a la italiana.**—Cocidos que estén los cangrejos se colocan con simetría en un plato sobre una mezcla de higadillos picados, perejil, cebolla, sal, pimienta, tocino picado muy fino, migas de pan y dos yemas de huevo; los cangrejos se colocan sobre esta masa con las colas entre las patas y se les cubre con el resto de ella; así se ponen unos quince minutos a fuego lento, y cuando ya estén en punto, se echa por encima una salsa blanca.—**Biftec con cebollas.**—Cortense y prepárense cuatro biftecks más delgados que los destinados a ser pasados por las parrillas; sazónense con pimienta y sal y colóquense en una sartén de saltear cuyo fondo esté untado con manteca; desmenúense dos ó tres cebollas, cuézanse en una sartén con manteca a fuego lento hasta que adquieran buen color, y cuando se hayan pasado los bifteck a fuego vivo, no sin darles varias vueltas, se incorporan las cebollas con ellos, y se agrega un poco de jugo ó grasa derretida, se les hace dar un par de hervores, y se llevan a la mesa.

En el Hospital provincial de Madrid

Por acuerdo de la Comisión de beneficencia de la Diputación provincial, se ha creado en el Hospital un departamento para los enfermos de tuberculosis, en cuyo local se han fijado grandes carteles con las prescripciones necesarias siguientes:

Se prohíbe terminantemente a los enfermos, bajo pena de expulsión, fumar en absoluto, interceptar el paso del aire por los ventiladores, tanto de día como de noche, comer sin lavarse las manos, tener las uñas largas y sucias, etc.

Igualmente se obliga a los internos a cumplir y hacer cumplir aquellas prescripciones.

Además, los mencionados carteles contienen las siguientes observaciones:

Primera: La tuberculosis es una enfermedad curable, como cualquiera otra enfermedad del pecho.

Segunda: El contagio de la tuberculosis reside en el esputo desecado;

Almanaque Baily-Bailliere

Precio seis reales

Representante de la casa editorial
LIBRERIA MESTRE
ROSA II-TORTOSA

la persecución y destrucción de éste puede salvar muchas vidas.

Tercera: Todo espíritu tranquilo, cuerpo descansado y manos limpias, puede desafiar el contagio de la tuberculosis.

Cuarta: El alcoholismo, la suciedad y el miedo son los agentes que más favorecen la germinación del bacillus de la tuberculosis.

que le tiraban sus enemigos, logrando matar a dos de ellos y herir a los restantes, cayendo al fin muerto y lleno de heridas en la calle de San Nicolás, desde entonces llamada de La Carrera, en memoria de la gloriosa muerte que en ella recibió el heroico general.

Telegramas

El Consejo de esta noche

Madrid 25, 1'20 m.

El Consejo de ministros de esta noche ha terminado a las doce.

Acordóse que el Sr. Silveira lleve hoy a la firma de la reina el decreto autorizando al gobierno para que por otros decretos conmute las penas que sufren los anarquistas de Montjuich.

Examináronse la sentencia dictada en el proceso y los antecedentes presentados por el ministro de la Guerra, conviniéndose en conmutar la pena de privación de libertad por la de exiliamiento por tiempo proporcional en cada caso.

Se acordó que sea el indulto general para los delitos cometidos por medio de la prensa, asociaciones, reuniones públicas ó ataques a los derechos individuales, siempre que en la causa no haya salido perjudicado algún particular, pues en tal caso se necesitaría el perdón de éste.

Se exceptúan de indulto los de esa clase cometidos por los funcionarios públicos.

Se habló de los debates parlamentarios, creyéndose que solamente suscitara dificultades la cuestión de los alcoholes, por las diversas tendencias que existen; pero se confía en llegar a una fórmula conciliadora.

La guerra anglo-boer

Madrid, 25, a las 2'45 m.

Dicen de Londres que aumenta la ansiedad por saber noticias de la guerra. El día de ayer transcurrió sin haber dado a conocer el War Office (ministerio de la Guerra) informes de las operaciones militares, lo cual ha hecho que aumente la excitación pública, pues el general Buller anunció que iba a atacar la más fuerte de las posiciones de los boers sobre el Tugela, y nada se sabe de esto.

En las inmediaciones del War Office hay una gran muchedumbre esperando que se exponga al público algún despacho que calme la ansiedad general.

Han sido desmentidos los rumores que circularon en la Bolsa de Londres sobre una supuesta victoria alcanzada por los ingleses sobre los boers.

Dicen de la Ciudad del Cabo que el transporte *Manchester Corporation*, que conduce tropas y artillería al teatro de la guerra, viósele anteayer ha-

cia el Sur, totalmente desamparado y sin gobierno, saliendo un buque para auxiliar a aquél.

El War Office ha publicado una lista de las bajas que tuvieron los ingleses en el combate del día 20 del actual, y que, según dice, fueron un oficial y 19 soldados muertos. *La Gazette* censura al gobierno inglés por haber publicado esta lista, que es falsa é inverosímil a todas luces, añadiendo que, a pesar de las mentiras oficiales, se sabe que las pérdidas que tuvieron los ingleses pasan de 800 entre muertos y heridos. Estas ocultaciones del War Office contribuyen a fomentar la incredulidad y la desconfianza, y así, cuando da cuenta de una victoria, nadie lo cree.

Despachos de Kimberley dicen que el bombardeo contra la plaza no se ha renovado, pero que los boers continúan haciendo fuego de fusilería.

Más noticias

de la guerra anglo-boer

Madrid 25, a las 3'30 m.

Un despacho de Kimberley comunica que un destacamento inglés de infantería montada con varias piezas de artillería se dirigió a Tollpan (frontera de la república de Orange), atacando a los boers; pero los cañones de estos obligaron al enemigo a retirarse.

En los alrededores de Kimberley se ha librado un combate, ocurriendo muy pocas bajas.

Reunión

Hoy se ha reunido la comisión parlamentaria que estudia el proyecto referente al libre cultivo del tabaco.

Repatriación

Ha salido de Manila para España el *Isla de Panay* con repatriados.

La cuestión Morgades

El Arzobispo de Madrid-Alcalá intervendrá en el debate del Senado sobre la pastoral del doctor Morgades.

Fallecimiento

París 25.

Ha fallecido la madre de la Emperatriz alemana.



PARA SOMBREROS Y GORRAS
Casa Aloguín

ANGEL, 23

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Agencia de negocios

de D. Francisco Fadrudo March, Genoveses, Ensanche del Temple, Casa Borrás.

TORTOSA

Esta Agencia cuenta con elementos y garantía, para servir al público con actividad y economía, proporcionándole todo género de facilidades, tanto en esta población y pueblos del partido, como en la Capital, Madrid y provincias.

Asuntos á que se dedica

Habilitación de clases activas y pasivas, expedientes de quintos y de pensiones de fallecidos, cobro de abonares, alcances de Ultramar, inquilinatos de casas y de toda clase de créditos, pagos de contribuciones, bienes nacionales y derechos reales, redenciones de censos, préstamos y colocación de capitales, compra y venta de fincas, licencias de arma y caza, comisiones, despacho de exhortos, devolución de depósitos, fianzas y redenciones del servicio militar, traspaso de fincas en los amillaramientos, inscripción de documentos en los Registros de la Propiedad, informes comerciales, registros de Minas, negociaciones de efectos públicos y cupones, etc., etc.

La casa cuenta con activos y acreditados corresponsales y con Letrado y Procurador de confianza.

Para más informes y antecedentes, dirigirse á la misma.

BARATURA VERDAD

GRAN NOVEDAD

Sombrereria **LA ECONOMICA**

DE

Antonio Delsors

3, Ciudad 3.—TORTOSA

Temporada de invierno de 1899

Esta acreditada casa por su baratura anuncia á sus numerosos parroquianos y al público en general que ha recibido las novedades para la presente temporada de invierno.

Sombreros de todas formas y clases desde 3 pesetas uno.

Gorras en diversas formas de novedad como también Boinas y Gorras Boina.

Grandes novedades en Boinas, Gorras y Marineras para niño.

No comprar sin antes visitar dicha casa por ser el autor de la baratura y la que vende más barato.

Visitad dicha casa y os convencereis de la verdad.

Se admiten toda clase de composuras en dicho ramo.

No equivocarse.

3 Ciudad 3.—TORTOSA

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda

clase de documentos con su

correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Apretada

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida

Es el más económico.

su precio 3'50 Ptas. uno

Zapatería y almacen de Calzado de JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barros y dias de lluvia, ultimo modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada a la última moda

Precios sin competencia en toda clase de calzado

Plaza Catedral Arco del Romeu.-TORTOSA

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años, para dentaduras de níquel y de aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caoutchouc (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caoutchouc 100; sistema antiguo en níquel ó aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amataciones desde 10; orificaciones desde 20.

CORALINA.—Polvo de Coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

MENTO-PIRETRINA.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movédizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta, de nueve de la mañana a siete de la tarde. Se consulta por carta.—MADRID, ARENAL 1.—Guardia médica permanente.

CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO.

TOS

Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la p r crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa. Olvida toda otra especialidad quien los usa una sola vez. No contienen ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.